

Brasil formará parte del tren bioceánico

- *Bolivia y Perú esperan suscripción de memorándum del Gobierno brasileño que consolidará el Corredor Ferroviario Bioceánico de Integración (CFBI)*
- *Equipos técnicos de países interesados mantienen reuniones mensuales, a través de videoconferencias, para elaboración del plan informó el ministro Milton Claros*

El Gobierno de Brasil confirmó que será parte del tren bioceánico dijo ayer el ministro de Obras Públicas, Milton Claros, quien sostuvo que Bolivia y Perú esperan la firma de un memorándum de ese país, con lo cual se consolidará el proyecto del Corredor Ferroviario Bioceánico de Integración (CFBI).

La autoridad sostuvo que los equipos técnicos de los países interesados mantienen reuniones mensuales, a través de videoconferencias, con la finalidad de elaborar el plan; por tanto, continúa la elaboración del proyecto ferroviario que unirá Perú, Bolivia y Brasil, además de su salida por el Pacífico y Atlántico.

También informó sobre la reunión del Grupo Operativo Bioceánico (GOB), realizada la semana pasada en la ciudad de Cochabamba, con la participación de 22 representantes de Bolivia, Perú, Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay.

El proyecto de tren bioceánico podría empezar en Puerto de Santos, de Brasil, para ingresar a Bolivia por Puerto Suárez, pasar por los municipios cruceños de Montero y Bulo Bulo, hasta llegar a La Paz, y salir al lado peruano. Se estima que el trayecto sería de 3.755 kilómetros.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Cuarto intermedio en protesta de Achacachi

- *Alcalde Édgar Ramos reaparece y ratifica que no renunciará*

Un cabildo del municipio de Achacachi determinó ayer un cuarto intermedio en sus movilizaciones hasta el miércoles, debido a que buscan reunirse con las autoridades de gobierno y solicitar la liberación de los 21 detenidos, tras el conflicto registrado el pasado fin de semana en el desbloqueo de la carretera a Copacabana.

Por otro lado, el alcalde de Achacachi, Édgar Ramos Laura, reapareció ayer cerca de la plaza Murillo para ratificar que no renunciará a su cargo, además no quiso explicar el origen de su patrimonio pese a la insistencia de los periodistas.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

María deja sin electricidad a Puerto Rico



DEVASTADOR PASO DEL HURACÁN MARÍA POR EL CARIBE.

Hoy en Femenina

¿Quieres ser influyente?



Tienen hábitos que permanecen constantes, mientras que las personas influenciadas cambian a la menor provocación.

Las personas influyentes tienen un profundo impacto con todos los seres a su alrededor; sin embargo, esto solo lo logran porque tienen gran control sobre sí mismos. Estas personas trabajan duro por tener autoconfianza.

El huracán María, después de devastar la pequeña isla de Dominica, llegó a Puerto Rico como una tormenta de categoría 4. Se trata del huracán más fuerte que ha azotado a la isla en más de 80 años, llevando consigo destrucción, inundaciones y un apagón completo para todo el territorio.

María llegó a las costas de Puerto Rico con vientos de unos 250 kilómetros por hora. Para el gobernador Ricardo Rosselló se trata de la tormenta más devastadora del último siglo, arrancando tejados e inundando gran parte de la capital y otras ciudades, incluyendo las zonas más turísticas de la isla, como el Viejo San Juan.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

La Tierra tiembla por terremotos

El martes 19 de septiembre ha sido un día de catástrofes, pues un terremoto de 7.1 grados azotó México, causando la muerte de más de dos centenares de personas. Con este fenómeno también temblaron Nueva Zelanda, Japón, Chile, California y Perú.

Nueva Zelanda sufrió un intenso sismo de 6.1 grados en la escala de Richter, sacudiendo intensamente las islas de Auckland.

En Los Angeles y California (EEUU), tres temblores fueron registrados en el norte de California, el más intenso fue de 3.8 grados.

En Japón un terremoto de 6.1 grados sacudió la madrugada ayer la costa oriental, cuyo epicentro fue a 281 kilómetros al este de Kamaishi.

La costa de Chile también fue remecido por un sismo de 4.7 grados en la escala de Richter, alrededor de las 15.00 horas. El epicentro se ubicó al noroeste de Lebu.

En Arequipa, Perú, se registraron dos sismos en la ciudad de Arequipa de 5.2 grados en la escala de Richter, y luego uno de 3.4 grados. Finalmente, un sismo de 4.2 grados se registró en Ica la noche del martes 19 y su epicentro suroeste de la ciudad.



Volcán Popocatepetl erupciona en México

EL VOLCÁN POPOCATÉPETL, SITUADO EN LOS ESTADOS DE PUEBLA, MORELOS Y MÉXICO, SE HA ACTIVADO TRAS EL TERREMOTO DE MAGNITUD 7,1 QUE HA SACUDIDO HACER POCAS HORAS LA PARTE CENTRAL DE MÉXICO. SEGÚN REPORTES, HA SIDO JUSTO EN EL MOMENTO DEL TEMPLOR CUANDO EL VOLCÁN HA SOLTADO UNA FUMAROLA CONSIDERABLE. EL CENTRO NACIONAL DE PREVENCIÓN DE DESASTRES (CENAPRED) HA DETECTADO UNA EXPLOSIÓN Y 299 EXHALACIONES

DE BAJA INTENSIDAD EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS. ADEMÁS TAMBIÉN SE HAN REGISTRADO 6 SISMOS VOLCANOTECTÓNICOS CON MAGNITUDES DE ENTRE 1,2 Y 1,8.

UNA IGLESIA SITUADA EN LAS LADERAS DEL VOLCÁN, CONCRETAMENTE EN ATZTIZHUACAN, SE DERRUMBÓ EN EL MOMENTO DEL MOVIMIENTO TELÚRICO CUANDO SE ESTABA CELEBRANDO UNA MISA, MURIERON 15 PERSONAS.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

Investigación del Cedib

Mina San Cristóbal gasta agua que Oruro consume en un día

Una investigación del Centro de Documentación e Información (Cedib) revela que la mina San Cristóbal, que opera un gran yacimiento de concentrados de minerales en el departamento de Potosí, consume al día el total del abastecimiento de

agua de la ciudad de Oruro. El investigador Marcos Gandarillas denunció que de parte de las autoridades no existe control alguno y que solamente se concentran en tareas burocráticas.

Por otro lado, el experto internacional Eduardo Gudynas

manifestó que Bolivia no está leyendo adecuadamente sobre la evidencia abrumadora de los impactos ecológicos brutales y los efectos sociales y ambientales negativos del extractivismo en la región.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Impugnarán intervención de Epsas

Las alcaldías de La Paz y El Alto anunciaron ayer la decisión de impugnar la resolución de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento Básico (APPS) que amplía por un año más la intervención a la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas).

La autoridad municipal afirmó que la resolución emitida por la APPS fue unilateral e irregular, ya que ni la alcaldesa de El Alto, Soledad Chapetón, ni él fueron convocados a una reu-

nión para analizar este tema, como ocurrió en oportunidades anteriores.

Asimismo, cuestionó los argumentos de la resolución que emitió la AAPS para ampliar esta intervención en la que se afirma que las alcaldías no presentaron propuestas para la conformación de una nueva empresa que se encargue de la provisión de agua a ambas ciudades.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

La Paz recibe con alborozo la primavera

Esta jornada está destinada para conmemorar el Día de la Juventud, Día del Amor y Día del Estudiante, además esta fecha marca el inicio de la estación de la primavera, que año tras año, es esperada con ansiedad y ánimo de celebrar como la llegada del mayor acontecimiento juvenil del año. Con derroche de alegría y disposición de encontrar, cada quien, a su amor. Pero en la actualidad, la demostración de amor se lo hace también con un mensaje y emojis en el celular.



HOY ES UN DÍA ESPECIAL DE DEMOSTRACIÓN DE AMOR AL SER QUERIDO.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo